

# EL GRADUADOR.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

NÚM. 339.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administracion.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

Jueves 27 de Julio de 1876.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDÓ**.—No se devuelve ningun original.

AÑO II.

ALICANTE 27 DE JULIO DE 1876

## LA FABRICA DE CIGARROS.

Tenemos que pisar sobre ascuas hoy, al querer decir algo sobre los asuntos de la Fábrica de cigarros.

Creíamos que las diligencias oficiales no habian pasado en estos acontecimientos de la esfera gubernativa, y nos proponiamos insistir sobre ellos con la energía que nuestro deber nos impone, hasta que la luz se hiciera y se extinguiese el mal doquier que se encontrase.

Pero la Administracion de Justicia ha ejercido ya su accion en este negocio y la luz se hará; estamos seguros de ello.

Limitamos, pues, hoy, nuestras manifestaciones á un solo objeto. La Fábrica de cigarros de Alicante es un establecimiento en el cual encuentran amparo y subsistencia muchas familias: en él la viuda infeliz y la huérfana desgraciada, tienen con su trabajo medios que las libran de una miseria espantosa, y tal vez las salvan del camino del mal.

Y nosotros que conocemos esto, nosotros que nos horrorizamos solo con el pensamiento de lo que habrian de sufrir las clases del pueblo si estos benéficos recursos faltasen, debemos rogar en nombre de esas clases que tanto nos interesan, á los jefes que estén al frente de esta Fábrica, que además de la asiduidad, la honradez y el celo que el Gobierno y el pais tienen derecho á esperar de estos funcionarios públicos, consideren lo inmensa y lo humanitaria que es su mision en tan delicados puestos, desde los cuales no solo defienden los intereses del Estado, que son tan respetables porque son los intereses de toda España, sino que protejen la subsistencia y tal vez la honra de muchas familias que, si ellos son humanos y generosos, mirarán sin duda como familias propias á quienes deben guiar por la senda siempre del bien, á fin de conseguir con su proteccion y con su consejo constante, asegurar los benéficos recursos que hoy encuentran: así como no dejaremos de repetir á esas clases trabajadoras y honradas de nuestra capital, que se acostumbren á mirar siempre la Fábrica como el establecimiento humanitario que ofrece pan á sus hijos; que se afanen en considerar á sus jefes, no solo con el respeto que las personas honradas consagran siempre á sus superiores, sino con el verdadero afecto que debe inspirarles un protector; y de este modo, unidas la honradez, y el celo de los empleados dignos que no miran como patrimonio propio lo que es patrimonio del Estado y de la patria, á la honradez la constante laboriosidad y el trato respetuoso y dulce de los operarios y operarias, se perpetuará la existencia de ese establecimiento que todos debemos mirar con gran interés.

«El Constitucional» al dar cuenta de los sucesos de la Fábrica de cigarros en la última gacetilla de su periódico, con mucho desenfado espuso; «que no habia ocurrido nada, una pequeña alarma y una cortina menos.»

No fué nada, una operaria muerta, otra que murió anteayer y.... lo que colea estimado compañero.

Nuestro colega, parece que se inspiró en las palabras del corregidor de la zarzuela Pan y Toros.

*No es nada, un soldado muerto, puede el baile continuar.*

¡Lo que pueden en nosotros los despechos!

Estábamos en lo cierto, cuando asegurábamos que el Sr. Cánovas del Castillo, no tenia talla bastante para crear y normalizar una situacion política, y mucho menos con los elementos de que se ha rodeado. Mas de año y medio que viene siendo presidente del Consejo de Ministros del rey D. Alfonso; disfrutándose de la tranquilidad mas completa y con unas Cortes, hechas á su *imagen y semejanza*, y sin embargo, siguen los estados de sitios; se pide la suspension de las garantías constitucionales; se viola la Constitucion; se pone un interregno *ilimitado* á las sesiones de la representacion nacional y se toman disposiciones intimidadoras, cual si estuviésemos amenazados de alguna gran catástrofe.

Y la verdad es que ese temor no deja de estar justificado, por que catástrofe y no pequeña es para el pais, la continuacion de una política tan contraria á las fuertes corrientes de la opinion pública y tan desastrosa para la administracion general.

El tiempo, y no en muy lejano dia, vencerá á S. E. de que no es el Mesías deseado.

Problema. Habiéndose pegado fuego en la Fábrica de Tabacos á la cortina, serian las once de la mañana, ¿cómo se explica que á las nueve y media de la misma, ya se decía en el vecino pueblo de San Juan, que la Fábrica estaba ardiendo?

A estas horas habrá jurado el cargo de ministro de Hacienda, en manos del rey, don José Barzanallana.

Parece que hasta ahora el que reúne mas probabilidades para reemplazar al marqués de la Habana en el cargo de presidente de la junta superior consultiva de guerra es el capitán general de ejército D. Juan Zabala.

Nuestro querido amigo, el ex-ministro de la Gobernacion, D. Eleuterio Maisonnave, ha sido objeto en Valencia de las mas distinguidas consideraciones, y recibido muestras de simpatía y deferencia por parte de nuestros numerosos amigos políticos.

En el Casino Nacional, centro popular de recreo é instruccion, los socios, demostraron al Sr. Maisonnave, el aprecio y consideracion que les merece nuestro amigo.

El Sr. D. Miguel Amat, presidente de la Comision permanente del cuerpo provincial, ha salido para Valencia.

Parece que á su vuelta presentará la dimision del cargo que ocupa, y es posible que á consecuencia de este acontecimiento, sufra una pequeña modificacion la Comision permanente.

Se indican ya algunos nombres, pero por no despertar recelos y antagonismos, creemos prudente no revelarlos.

El cólera se ha presentado en la India, y últimamente en Viena.

Conocidas como son las frecuentes relaciones que unen á Gibraltar con los puertos del primer punto, obrarán las autoridades muy cuerdamente si adoptan todas las precauciones necesarias para evitarnos la presencia de tan terrible enfermedad, que sería el golpe de gracia para Alicante, si desgraciadamente tuviésemos que sentir sus efectos.

*Salus populi, suprema lex est!*

Las crueldades cometidas por las tropas turcas en Bulgaria están siendo objeto de viva discusion, por la insistencia del gobierno inglés en negarlas con más energía que el mismo gabinete de Constantinopla. Los periódicos de Madrid publicaron dias atrás un resumen de los excesos que se atribuyen á los cuerpos francos de bachi-buzuks, y aun cuando en aquellas cifras hubiera algo de exageracion, como pretenden las declaraciones oficiales de los ministros turcos, parece indudable que se han cometido en las provincias cristianas por los musulmanes atrocidades mucho mayores que las llevadas á cabo por los carlistas en Cuenca.

Véase, á este propósito, lo que le dicen al «Denir», periódico de Constantinopla, en cartas del teatro de la lucha:

«Entre Tirnova y Sisto, las tropas otomanas saquearon todos los pueblos, asesinando á los habitantes búlgaros sin distincion de sexo ni edad y martirizando á muchos de aquellos infelices antes de darles muerte.»

Los circasianos y los bachi-buzuks invadieron al propio tiempo el pueblo Gourni Tourcheta; y los primeros, despues de violar las mujeres, de quienes se habian apoderado, formaron una pira, sobre la cual las hicieron perecer abrasadas. Los segundos tambien deshonraron todas las desgraciadas que cayeron en sus manos; pero menos crueles que sus feroces compañeros de armas, se limitaron despues á obligarlas á cantar canciones búlgaras mientras ellos se entregaban á los excesos de la bebida, á pesar de estarles el vino terminantemente prohibido por sus leyes religiosas.

Al dia siguiente, y en un pueblo de las cercanías de Widdin, á orillas del Danubio, entraron á saco los circasianos sin que les

hubiesen hecho resistencia, y despues de atar á los habitantes varones, deshonraron á su vista sus mujeres é hijas.

Un circasiano jóven sobrepújó aun con sus hechos tamañas monstruosidades; pues no contento con haber ultrajado á una infeliz búlgara la colgó de un árbol cabeza abajo, y se preparó á ensayar el filo de su yatagan, causando angustias mortales á los parientes y amigos de la víctima que presenciaban estos horrores. Por último, separó una pierna de la infeliz mujer, y de un fuerte sablazo dividió aquel cuerpo en dos. Los búlgaros que estaban atados al borde del Danubio, se arrojaron al agua buscando en la muerte un alivio á su impotente desesperacion, y los que les sobrevivieron fueron degollados por los circasianos.

Difícil es decir la verdad, pero hoy en los tiempos que corremos es mas difícil hacerla comprender, y ante esta idea, en prensa nuestro número, hemos partido por la mitad el artículo de fondo, y si no tuviéramos un amor tan entrañable á la justicia y á nuestra querida Alicante, romperíamos nuestra pluma.

Damos por concluido, hasta que luzcan mejores días, todo aquello que se relaciona con la Fábrica de tabacos.

Su administrador, que se lleva las simpatías de toda la poblacion, ha sido trasladado á Madrid, viniendo á ocupar su plaza el de Valencia, y para este último punto está destinado el señor Zapata.

El célebre oculista, Sr. Bianchi, falleció anteayer á su regreso de Madrid, en la provincia de Murcia.

La ciencia médica ha perdido uno de sus hombres mas eminentes.

No hay un preservativo de las enfermedades de la estacion presente, mas eficaz que el CAFE NERVINO del Dr. Morales. Convencido el público de esta verdad, hace un consumo extraordinario de este café, consumo que es su mejor recomendacion.

## GACETILLAS

**Romance.**—Hamos recibido un ejemplar del romance histórico D. Jaime el Conquistador, debido á la pluma de D. Miguel Amat y Maestre, con un prólogo de D. Juan Vila y Blanco, cuyo romance mereció el premio en el concurso literario que se verificó en esta ciudad en el último mes de Mayo.

Forma un volumen en octavo mayor de más de doscientas páginas, en buen papel y escuetos tipos.

El precio de cada ejemplar es de 8 reales y se halla á la venta en la librería de los Sres. Carratalá y Gadea y en Valencia en las de D. Pascual Aguilera y D. José Domenech y en Madrid Don Carlos Bayly Bailliere.

Los ejemplares que se pidan a los Sres. Carratalá y Gadea, se remitirán francos de porte.

**Que se corrija.**—Los vecinos del Barrio nuevo no pueden soportar el hedor que exhalan los caballos muertos en las últimas corridas de toros, y que se sepultaron en *el Tosal*.

Cuando el calor se deja sentir como nunca, no es conveniente, y si perjudicial á la salud pública, tener á las mismas puertas de Alicante un foco de infeccion, que si no se quita ó procura que no despida tan nauseabundos olores, podrá dar motivo al desarrollo de alguna epidemia.

Otras veces se han enterrado los caballos detrás del cementerio, y esto debia saberlo el señor Alcalde, porque se ha dicho hasta la saciedad.

¿Cuándo empezaremos á hacer las cosas bien? Esto es un arcano insondable.

**Desgracia.**—Una pobre niña que se encontraba jugando cerca de una cisterna, en una casa de la partida de la Cañada, tuvo tan mala suerte al acercarse, y fué á parar al fondo, sacándola ya cadáver á los pocos momentos.

**¿Quién manda?**—El Sr. Alcalde debe nombrar un delegado para recoger los gatos que aparecen muertos en las calles.

Decimos esto, porque hace dias hay uno de estos animales muerto sobre el monton de piedras que existe desde antiguo en la calle de Bailén, y el conductor de uno de los carros de la basura, no quiere retirarlo por mucho que se lo han indicado los vecinos. Este caballero dice que no tiene tal obligacion.

Casi, casi está en lo cierto, porque si aquellos montones de piedra se hubieran quitado hace muchos meses, hoy no estaria allí el gato muerto y los barrenderos no se verian en el caso de recogerle.

Hay muchos que parecen ignorantes y les está obrando el talento.

En este pais se vé lo que en ninguno.

El año pasado no podía hacerse nada de lo que pedía la prensa, porque no había dinero.

Me parece que este año no estamos tan arruiche como entonces, y no es gran cosa lo que hacemos.

**¿Qué pasa Dios mio!**—El sereno del vecino pueblo de Muchameli, recibió anteanoche dos cuehilladas.

Voy creyendo que el demonio anda suelto.

**¿Porqué sería?**—Anteanoche á las diez y algunos minutos, y cuando las pollas y los pollos se recreaban oyendo algunos trozos de ópera muy bien ejecutados por la acreditada banda de los establecimientos de Beneficencia, cesó de tocar causando general estrañeza, porque como acostumbra siempre, las horas de música son de nueve á once.

**Hallazgo.**—Se dará uno bueno al que presente en la redaccion de este periódico una sortija muy sencilla, con diamante pequeño de poco valor que se perdió el día 25 del corriente.

**¿Qué ocurre en Madrid?**—A las doce de la noche, un jóven de unos diez y ocho á veinte años se disparó un tiro de revolver, que le penetró por la barba, quedándose el proyectil dentro de la cabeza. El hecho ocurrió en los altos de la Castellana, y el jóven iba vestido con elegancia.

A la misma hora de anoche, una jóven de igual edad, bien parecida, de oficio ribateadora, se arrojó desde el piso segundo de la casa número 9 de la calle del Cardenal Cisneros (Chamberi), en que habitaba, quedando completamente magullada. Tampoco falleció en el acto, pero se espera la muerte de la desventurada de un momento á otro.

Algunos suponian enlazados ambos crímenes.

A la una de la tarde de anteayer, un trabajador de número del vivero llamado Migas Calientes, notó cerca del lugar donde se encontraba en el vivero, que un perro se hallaba entretenido con un objeto que parecia el cadaver de algun animal y acercándose mas, vió con asombro que la presa del perro era un feto, al cual habia ya comido un brazo.

Anoche tuvo lugar en una taberna de la calle de San Dimas una reyerta entre tres hombres, resultando los tres con algunas heridas graves.

Ayer mañana se ha disparado un tiro en el pecho un empleado que ha sido en ferrocarriles.

A este paso la vida es un soplo. No hay que precipitarse ni precipitarla, que *ella* vendrá cuando le toque en turno.

## VARIEDADES.

### POT-POURRI.

Aunque *Alacant* es la millor terreta del mon, segun opina el Marqués de Molins, si bien el Sr. Smiel revistero de *La Velada*, cree que las anteriores frases pertenecen al inmortal Breton, con lo que no estoy conforme, (dicho sea con el respeto debido y salvo error de crónica y memoria,) no sé, pero me parece que el Sr. Marqués no estuvo en lo cierto al espresarse de ese modo.

Alicante que debió nacer como Venus, de las espumas del mar; reclinada como una orgullosa sultana sobre la falda del soberbio castillo de Santa Bárbara, ofrece á los ojos del navegante que por vez primera pisa sus playas un cuadro encantador, sorprendente, sublime; pero en cambio al infeliz que penetra por la parte de San Francisco, de Campoamor ó de la Huerta, solo le brinda tristeza, abatimiento, agonía. El primero, queda admirado ante la presencia del espacioso puerto, el originalísimo jardin de la *Esplanada*, los magníficos edificios del malecon; el

segundo queda frio y apesadumbrado, ante aquellos campos tan áridos, aquella vegetacion tan miserable, aquel abandono de poliefa; el uno goza, respira con holgura y sonríe al ver tanta belleza; el otro sufre, le ahoga el polvo de las mal cuidadas carreteras, y llora al distinguir tanta miseria; los dos aspiran el mismo ambiente, los dos pisan el mismo suelo, y el uno aplaude y el otro silba; el uno canta, el otro maldice. ¿Por qué tan marcada antitesis? He aquí el problema.

Si los Ayuntamientos de esta ciudad, se cuidaran del ornato de la poblacion; si cuando guardan en las areas de la Tesorería, fondos suficientes para ir poco á poco embelleciendo lo que queda de antiguo y malo; si en vez de cruzarse de brazos para el engrandecimiento del pueblo que les vió nacer y dedicarse á *cuidar* de la política, se fijaran en procurar las mejores reformas á la ciudad, las mayores comodidades á los vecinos y grandes atractivos á los forasteros, entonces serian ciertas, muy ciertas las palabras del ilustre vate Sr. Marqués de Molins, porque reúne condiciones para ser la perla del Mediterraneo; pero como nada de esto se hace, como no hay nadie que se interese por la hermosa *sultana*, aunque esta si, vé orlada su frente con una corona de flores, va vestida con harapos ropaje, cubierta de polvo y cieno, á pesar de que existen mocitos que por gratitud al menos debian limpiarle el rostro y no permitir que los que la visiten, fijen en ella su mirada con repugnancia y prevención.

La práctica lo demuestra, mejor dicho el tiempo; este que es el libro de la humanidad, nos dice en sus páginas lo que ha sido y lo que es Alicante.

No hace muchos años, la afluencia de forasteros en la presente temporada era inmensa. Los baños del postiguet, por su seguridad y por lo elegantes atraian en la canícula, infinidad de personas que venian á refrescarse en nuestra playa, dejándose muchos *cuartos* y llevándose muchos y gratos recuerdos; y hoy, lectores alicantinos ¿os habeis detenido un momento á ver bajar la *gente* que arrastran los *trenes baratos* y que vienen segun se dice á bañarse? Yo padezco desde que ví por vez primera al hoy rabioso Apolo, una *sindineritis* espantosa que de tan crónica no le hago caso; pues creedme, los mismos é idénticos síntomas presentan la mayoría de los pocos *viajantes* baratos que bajan en la estacion del ferro-carril. Yo les compadezco; es cuanto se puede decir. ¿Qué ganancias pueden dejar á la poblacion ninguna, pues vienen solo en busca de un poco de salud, porque la *locomotora* se encarga de hacerles atravesar *ciento cuarenta leguas por sesenta reales*. ¡Oh poder inmenso del hierro, del carbon y del agua! Sin vuestro fuerte apoyo, sin vuestra *longanimidad*, no sería posible á muchos hijos de la Villa del oso y del madroño, respirar las frescas brisas del Mediterraneo. Y sin embargo, á estos *pocos* no contentamos, pues no les ofrecemos nada que tienda á hacerles placentera su permanencia entre nosotros y se quejan con razon de lo *soso* que es este pais.

Trasladémonos á Valencia: en las playas del Grao no pueden establecerse baños como los de Simó, la Alianza, Diana etc. y ni aun como los de *Guillermo*, del *Almirante* y del *Porraso*, porque lo fangoso del fondo del mar y los continuos y fuertes temporales no permiten que se mantenga nada firme; pues bien; allí, que los mas *ricos*, si no quieren pasar la verguenza de atravesar la playa como Vds. y yo sabemos, tienen que enganarse y esponerse á dar el gran chapuzon en la *Rosa del Turia* ó en la *Florida*, y los mas pobres bañarse al *cielo raso*, allí que no se ofrece ninguna comodidad ni ventaja, que el calor es irresistible, encontrareis el Grao, el Cabañal, el Cañamelar, el *Cap de Fransa* y Valencia atestados de forasteros que antes en su mayor parte acudian á Alicante; y el municipio valenciano prepara magníficas fiestas, en esta temporada, y celebra la feria que en cuatro años se ha hecho célebre por su magnificencia, y coloca sobre el *Miguelete* el cebo que atrae á 100.000 personas que por lo menos, cada una deja en depósito hasta el año siguiente cien reales; y aquí ¿qué se hace...? ya lo diré otro dia.

En la Esplanada y por la noche.

—Marigueta, ¿como se llama este pais?

—El de los mártires.

—¡Ah! entonces ya me esplico, porque están esas *mariposas* colgadas de los palos; para alumbrar las *ánimas* de aquellos infelices.

—*Cá, chiquia*, si es el gas del municipio.

—¡Jasus! tan poca luz tiene el Ayuntamiento?  
—No, muger; no es el que los alcaldes y concejales tengan pocas luces, sino que como medida económica se emplean esos quinqués agonizantes.

—¿Y en el invierno...  
—En el invierno se suprimen como artículo de lujo; sabes que la oscuridad, la soledad y el verde convidan á ciertas expansiones y... chito que viene un municipal, y según dicen los periodistas no se puede hablar de la autoridad, porque D. P... el padre de la criatura lo ha prohibido.

—Elisa ¿vienes al Templete?, esta noche es de moda; se han empeñado que seamos como las domingueras, es decir, que nos reunamos una ó dos veces á la semana; y la última noche un gomoso me hacía el brí.

—Hija están tan inspidos los pollos de hoy día, que su amor se parece á los caracoles; comes muchos y no te satisfacen; les hablas de Himeneo y se escurren con la goma hacia otra parte; ¡hay que plagal! Luego vas á dar un paseo por entre las palmeras, y mamá dice que está tan oscuro aquello, que á lo mejor tropieza una con ciertas manos que no sabes de donde salen, aunque crees donde se dirigen... El alcalde, quiere que no luzcamos nuestras gracias, cuando podía ser este oasis, el sueño del poeta.

—Es verdad, podían iluminar esto á la venciara, colocar reverberos de gas y no se vería estrellada nuestra belleza, contra la azulada superficie de las aguas y el negro sombrear de tantos árboles; pero así parece un cementerio, que en vez de ciprés tiene esbeltas palmeras; en vez de siemprevivas, preciosas azucenas y en vez de fuegos fatuos, los farolillos de petróleo capaces de hacer morir de hipocondría al mismísimo Quevedo si viviera. ¡Ay! que alcaldes tan poco galantes.

—¿Doña Ruperta,? y las niñas, ¿no se exhiben?

—¿Para qué Doña Gertrudis? Agota V. cuanto hay de bueno en casa de Palomares, para venirse entre sombras y no lucir el decorado. Mientras esto no se arregle...

Todas estas conversaciones sorprendi el Domingo en la Esplanada; y son fundadas las quejas de las forasteras, de las niñas y de las mamás.

Este lindísimo paseo que es la envidia de todas las poblaciones del litoral, debía enriquecerse con luces de gas ó iluminarse á giorno para que adquiriera ese tinte fantástico que le imprime su misma originalidad; pero no se hará por mas que nos empeñemos todos los concurrentes, y sino al tiempo.

¿Teneis noticia lectores queridos de las fiestas que se celebran en la patria de Auxias-Marc y Juan de Juanes? pues leed las cartas que publica *El Constitucional* de D... llámese H, corresponsal de nuestro colega.

Sabed que se venden abanicos á dos reales, cuyas telas llevan escritas *partituras* para canto y piano.

Los aficionados á la música están de enhorabuena; por diez y siete cuartos pueden hacerse *aire*, con Meyerbeer, Gounod y Wagner y adquirir *Los Hugonotes*, *El Fausto* y *El Loengrin*.

¿Qué baratural por dos realitos una partitura!  
¿Y por un real puede adquirirse un corresponsal?

También hay un mapa en la calle de Zaragoza con la vista del puerto y del castillo de Santa Bárbara de esta ciudad, mapa ó lienzo que tiene la grave falta de no conservar al autor en el marco, pues según el dichoso corresponsal le buscó en vano por el borde.

Te buscó en vano mi corazón, por el gran marco, del cartelón.

Leed si sois partidarios de la literatura patria, y encontrareis imágenes como aquella de que la decoración de la primavera con sus enramadas á cuya sombra apacible le dan ganas á uno de sentarse (y de acostarse también, ¿quién se lo impide al señor corresponsal?) y que la Señorita Mazzeri convertida en canario macho ARRULLANDO (tapa) á la Srta. Ferrer canario hembra, y llamando como tales (es decir, la Mazzeri como macho ¡miren Vds. que esto es cruel! y la Ferrer

como hembra ¡cosa rarísima ser una señorita hembra!) la atención en los Teatros. (Quien llama la atención es el corresponsal con sus estupendas epístolas.)

¿Y formarse la ilusión de que estaba en plena primavera (vamos le ha hecho gracia esta estación) al oír los trinos de los pájaros interpretados por el Sr. Goula? (Se necesita todo el atrevimiento de una H primaveral, para formarse tales ilusiones; vamos, *tienes unas cosas Colás!*)

Donde está chuseo el cronista (sic) es cuando busca asonantes, escribiendo en prosa.

Dice: *Casino de la Nobleza*. Esta última palabra la ha borrado el tiempo como hoja que se lleva el viento. (Camarada, no escriba V. en verso, pues lo hace V. bastante mal; no eche en olvido que son cartas en prosa ó prosaicas las que ha de mandar á *El Constitucional* y deja en paz á los vecinos que azaz doloridos se encuentran con aquellas imágenes de marras.)

Además, eso de dejar un DE LA colgado de las ramas de un árbol por el antojo de querer echarla de demócrata borrando *huracanadamente* la nobleza, podrá ser muy propio de *El Constitucional*, pero no del buen sentido, ni de un medio escritor.

En fin, si quieren Vds. pasar un ratito aprovechado, no hay mas que leer con parsimonia las dichosas cartitas.

Canasto, sin quererle hecho este pot-pourri mas largo que la revista de toros que publicó el día 18 *El Constitucional*; dispensadme, caros lectores.

Hasta dentro de ocho días, os saluda,  
Re-fa-la.

**SALUD A TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

**REVALENTA ARABIGA.**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones, (dispepsias), gastritis, gastralgiás, flemas, vientos, anargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogós, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart del duque de Pluskov, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático de Vulzer.

Cura núm. 65,311.—Vervant 28 de marzo de 1866.—Muy señor mio: Gracias á Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos que me creian próximo á la muerte, ha adquirido la salud que solo debo á la virtud de la *Revalenta* A. Bruneliere, presbitero.

Cura núm. 78,364 del señor y de la señora Leger, de enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 68,371.—Sr. Bachiller en teología y cura párroco, Pedro Castelli, de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la *Revalenta* le ha rejuvenecido, predicó, confesó, visitó enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; doce libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 reales; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Alicante, Rodriguez Hernandez, farmacéutico, calle Mayor, 22.—Ribera Guarner hermanos, negociantes, calle Mayor, 32.—Luis Mas y Font, farmacéutico, calle Mayor, 4.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.

**PLANCHADORA.**

SAN FRANCISCO, NUMERO, 57.

**LICORES**

FABRICA

DE

**D. José Polo.**

calle de Labradores, n.º 17, Alicante.

Se venden por cántaros y botellas á los precios siguientes:

Anisete de Bordeaux,	á 2, 4, y 8 pesetas botella.
Absinthe.	á 2,50 4.
Crème de Roses.	á 2, 4, y 5
Cognac.	á 2, 3, 4 6
Caña.	á 10 cántaro.
Cognac.	á 20
Curazao.	á 2, 4, 5, 8 botella.
Crème de cacao.	á 2 y 8
Chartreuae.	á 2 y 4
Crème de Menth.	á 2, 4, 5, 8
Crème Cumin Munich	á 2
Crème de Noyau.	á 2
Elixir. Garibaldi.	á 2, 4
Elixir Raspail.	á 2, 4
Génépey des Alpes.	á 2
Ginebra Amsterdam.	á 2,50 bot. 25 cántaro.
Marasquin.	á 12
Marasquin.	á 2, 4, 5, 8 botella.
Mezenc.	á 2
Pipperment.	á 2
Punch au Rhum.	á 2, 5
Rhum, de Jamaïque.	á 2, 3, 5
Rosolio di Torino.	á 2, 8
Rhum vienx.	á 20 cántaro.
Sirop de Gróseille.	á 2, 4 botella.
Sirop de limon.	á 2
Sirop de Zarza.	á 2
Vino de Bordó.	á 5,50 4, 5
Vino de Champañ.	á 6, 7,50
Vermouth.	á 2,50
Vinos dulces y secos de las mejores bodegas de Jerez.	á 3,50



**D. CRISTOBAL MAS Y MARTINEZ.**

FALLECIÓ EL 12 DEL ACTUAL.

Q. E. P. D.

La viuda, hijas, hijos políticos y nietos, suplican á V. se sirva asistir á los funerales que por el descanso de su alma se celebrarán á las nueve y media de hoy, en la insigne Colegiata de San Nicolás, por lo que recibirán merced.

Alicante 27 Julio 1876.

No se invita particularmente.

**PROFESOR DE MATEMATICAS.**

Lecciones de Aritmética, Geometría, Álgebra, Dibujo de figura, lineal y topográficos; en casa del Director y á domicilio. Virgen de Belen, 27.

**VAPOR BARAMBIO.**

Saldrá de este puerto el dia 28 á las 4 de la tarde para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Carril, Coruña, Ferrol, Gijon, Santander y Bilbao.

Consignatarios, Sres. Faes hermanos y compañía.

**DESPACHO TELEGRAFICO**

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid 25, 8.36 noche.

Tomó posesion Barzanallana.

Periódicos ministeriales acogen mal solución crisis.

Desmentido oficialmente haya cólera en Viena.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

# SECCION DE ANUNCIOS

## LA HIGIENICA,

FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

en competencia con todas las de su clase de dentro y fuera de esta ciudad

DEL

### Farmacéutico D. Juan Rodríguez Hernández,

ESTABLECIDA EN LA CALLE MAYOR, NUMERO 58. ALICANTE.

Las limonadas gaseosas, refresco agradable económico y el mas generalmente usado por sus saludables efectos; pues son *tónicas digestivas*, y apagan la sed sin cargar el estómago de liquido, compiten con todas las de su clase por su agradable aroma, delicado paladar, fuerza ácida y economía en el precio.

La hay dispuesta en botellas y elegantes sifones. *Zarzaparrilla gaseosa, depurativa y atemperante y altamente higiénica*, para combatir todos los vicios mórbidos de la sangre, y las indisposiciones del vientre y estómago. A la ventaja de toda bebida gaseosa, reúne la de llevar en disolución gran cantidad del principio extractivo de aquella planta que como es sabido es el mejor depurativo que se conoce.

Agua de Seltz para combatir las dispepsias, gastralgias, acideces, etc., y en general todas las indisposiciones del estómago y del aparato urinario: con su uso se previenen y remedian el cólico sufrítico, favoreciendo el descenso de las arenillas y cálculos que son la causa de esta terrible enfermedad. Es un disolvente poderoso de las arenillas y hasta cálculos que se forman en la vejiga de la orina.

Agua de Seidlitz: nuevo, cómodo y agradable gaseoso. Suple con ventaja á todos los purgantes conocidos y usados hasta el día. **PRECIOS EN FÁBRICAS.**—Limonadas gaseosas; 5 rs. docena; con cascós 17 rs.; botella suelta medio real; con casco 1 medio.—La misma en bonitos sifones, 6 cuartos; dejando el depósito de costumbre por el sifón.—Zarzaparrilla gaseosas 6 rs. docena; con cascós, 18.—Agua de Seltz á la presión de 14 atmósferas en grandes sifones, 1 real uno; por el que se dejará el acostumbrado depósito dándoles su correspondiente resguardo.—Agua de Seidlitz 2 rs. sifón dejando el depósito de costumbre.—Depósito, en la farmacia de su director y propietario, calle Mayor, número 22.

### FARMACIA ALOPATICA Y HOMEOPATICA

## D. José Carlos Bellido,

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas.)

ALICANTE

GRAN NOVEDAD.

Botiquines alopáticos de todas formas y dimensiones, para uso de familia, particulares, *Fábricas, Fondas, Colegios, Establecimientos de baños, Talleres*, así como para *Viajeros, Navegantes, Bañistas, Militares, Cazadores, Colegiales*, etc. etc., provistos de lo mas útil é indispensable para poder atender á las mas perentorias necesidades de un accidente cualquiera, motivado por *heridas, quemaduras, hemorragias, contusiones, fracturas, congestiones, calambres, ataques nerviosos, síncope, sustos*, ú otra causa que reclame los inmediatos y urgentes auxilios de la medicina.

También existen *botiquines homeopáticos* para uso de las familias, arreglados al tratamiento de las mas comunes enfermedades, conteniendo 15 medicamentos de *procedencia alemana* obtenidos de la 6.<sup>a</sup> dilución, con una cucharai-de plata y su correspondiente manual.

Precio de los *Botiquines alopáticos*, 40, 70 y 180 rs. uno acondicionados estos últimos en elegantes estuches de madera barnizada.

*Botiquines homeopáticos*, á 40 y 60 rs. uno.

Tubos sueltos de cualquier medicamento, á 2 y 4 rs. uno.

### ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica, y en Rusia. Garantido legitimo por la firma del Dr GIRAudeau DE S'-GERVAIS.

El *Rob vegetal Boyveau Laffeteur*, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades *cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas*, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas. Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau DE SAINT-GERVAIS, PARIS, 12, calle Richer.

### CAFE NERVINO

MEDICINAL

SECRETO ABABE

ESCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente todas clase de dolor de cabeza incluso la jaqueca, los accidentes, las congestiones cerebrales, las parálisis, los vahidos;

la debilidad muscular ó nerviosa, general ó local, las malas digestiones, los vómitos, acedias, inapetencia, ardores, flato, exceso de bilis, el estreñimiento y demás trastornos del aparato gastro-hepato intestinal; el histerismo y desarreglos monstruos; la anemia, clorosis, hidropesias, diabetes, escrófulas, raquitismo, é intermitentes. Su uso contiene las apoplejias cerebrales, evita las congestiones, es tónico neurosténico, altamente higiénico. salutarifero por las enfermedades que evita su uso diario, y verdadera *Panacea* para las enfermedades de la niñez, Infinitas certificaciones de médicos, farmacéuticos y particulares, acreditan curaciones con el *Café nervino* rebeldes á todo otro tratamiento.

Se vende á 12 y 20 rs. caja, para veinte y cuarenta tazas, en todas las principales boticas y droguerías de España y del extranjero; en los depósitos de Alicante, Farmacias, de R. Hernandez, Mayor, 22; Soler, plaza de San Cristóbal; Labori, Mayor, 5, Depositario para farmacéuticos y drogueros.—Depósito Central.—Doctor Morales, Espoz y Mina 18, Madrid.—Alicante, D. José Bellido, plaza de Isabel II.

Se dan y remiten gratis prospectos á quien los pida.

### Quincalla.

Maletas. Cortaplumas..  
Sombrereras. Lancetas..  
Planchas-vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Grifos superior. Gutaperchas.  
Ata-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Caramañola. Sombrillas.  
Tijeras. Bastones.  
Cucharas. Bugias.  
Cuchillos. Hules.  
Tenedores. Plumeros.  
Cucharones. Anteojos.  
Navajas. Petacas.

Antonio Guillen pehz calle Mayor, número 13.

### A LOS Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas. Compases.  
Hachas. Terrajas.  
Garlopas. Triscadores.  
Cepillos. Ficheros.  
Junteras. Saca-bocados.  
Guillames. Triángulos.  
Tenazas. Barrenas.  
Alicates. Berbiques.  
Cortafrios. Formones.  
Visagras. Gubias.  
Limas. Roblones.  
Escofinas. Escuadras.  
Sierras. Destornilladores.  
Serruchos. Cuchillas.  
Verdugos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante

### PRECIO FIJO.

*Cretonas*, última novedad para vestidos de Señoras camisas de Caballero.

*Tapetes* estampados de todos colores y tamaños.

*Mantillas* Schatilli y Tul, de todos precios gran novedad.

*Mantillas* blanda.

*Corbatas*, Cuellos y Puños, para Caballero.

*Juegos* de Cuellos y puños, alta novedad, para Señora

*Pañuelos* de todas clases para el cuello, cabeza y bolsillo.

*Fecheras* bordadas y lisas para Caballero, surtido nuevo.

Todos estos artículos y otros muchos, se acaban de recibir en la calle de San Nicolás, número 6, Tienda nueva.

### PARA NIÑOS

Vestidos y delantales de piqué blancos y colores. Ultima novedad.

*Medias* y Calcetines de hilo y de algodón, de color y blancos, para todas edades y sexos.

Alicante.

San Nicolas, 6.—Precio fijo.

### Maderas del Norte de Europa.

En el almacén núm. 30, calle de San Francisco, se ha recibido un cargamento de tablonés de excelente calidad y buenas dimensiones, bue se espenden al por mayor y menor á precios arreglados.

8 Calle
8 Calle

## BENZINE

# COLLAS

DAUPHINE en PARIS
DAUPHINE en PARIS

EL

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS

**Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel**

PRIVILEGIO DE INVENCION.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones

**EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA**

COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA

**C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS**

Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.